

Biarritz

Les SDF déménagent

SOLIDARITÉ Test concluant pour la première saison de l'opération « Un Soir, un repas », pour les grands précaires. En parallèle, le Point accueille jour s'apprete à quitter le parc Mazon

Raphaëlle Gourin

rgourin@sudouest.fr

Entre le déménagement attendu et imminent du Point accueillant pour SDF (PAJ) de Mazon à Maria-Pia et le bilan de la première saison de l'opération « Un Soir, un repas » qui s'est achevée cette semaine, l'association Elgari a un planning bien rempli. D'autant qu'elle prépare en plus, pour fin mai, la fête d'anniversaire des vingt ans de son épicerie sociale. Sur le front de la précarité et de la très grande précarité, le combat n'est jamais terminé.

Déménager le PAJ Zuekin, il en est question depuis l'automne 2017, suite aux plaintes répétées auprès de la mairie de riverains et usagers du parc Mazon. Ils protestent contre une cohabitation compliquée entre les SDF accueillis et la fréquentation familiale du parc. Le climat s'est apaisé, mais la décision de trouver un autre site à proximité du centre-ville était prise.

« En principe, dit Brigitte Pradier, la présidente de l'association Elgari, Zuekin, les travaux commencent début avril. On devrait donc pouvoir déménager du parc Mazon début mai. » Le déplacement des activités du centre social Maria-Pia, situé rue du Chanoine-Manteroia, vers le quartier Petricot va offrir une nouvelle solution d'accueil à Zuekin.

Il faudra ajouter des douches et une buanderie où les personnes en grande précarité puissent venir se laver et faire des lessives. Ils pourront se restaurer, participer à diverses activités et bénéficier d'un suivi social dans des bureaux adaptés. Au final, la trentaine d'habitues, la quinzaine de bénévoles et les deux travailleuses sociales disposeront du double de la surface actuelle.

Des bénévoles à former

Dans le quartier, l'arrivée de ces nouveaux voisins suscite des inquiétudes, Brigitte Pradier en a conscience : « Il est essentiel d'ouvrir le dialogue. Nous prévoyons



Le Point accueillant Zuekin migrera dans quelques semaines du parc Mazon à Maria-Pia. PHOTORG

25 personnes en moyenne

La trêve hivernale est achevée et avec elle, la première saison de l'opération « Un Soir, un repas ». Elle sera reconduite l'an prochain, annonce Brigitte Pradier. Lancé en décembre, le rendez-vous a permis d'offrir un dîner chaud hebdomadaire à partir des produits donnés par la Banque alimentaire.

C'était un test. La présence de 25 personnes en moyenne aux 12 rendez-vous, donnés dans le local de Petricot prêté par l'association Denekin, montre le bon soin. En décembre dernier, près de 50 volontaires étaient prêts à investir un soir, de temps à autre. Un vivier, si son nombre se confirme, qui pourrait permettre de proposer deux repas par semaine à l'avenir.

« Nous allons nous réunir bien-tôt pour en discuter et voir si c'est faisable. »

« Répondre aux inquiétudes »

Notre édition du 23 mars relatait les plaintes de commerçants de l'Association des halles au sujet de « certains sans-abri ». Le président de l'association, Serge Istèque, proposait d'organiser une réunion spéciale avec la police municipale et les élus « afin d'éviter que la situation ne s'envenime ».

Brigitte Pradier, par ailleurs élue, entend y être conviée avec sa casquette de présidente d'Elgari et veut préciser : « Il faut répondre aux inquiétudes en se souvenant en permanence qu'une société s'évalue par la manière dont elle traite les plus démunis. De ce point de vue, Biarritz n'est pas trop mal placée et les élus chargés de l'aide sociale veilleront à ce que cette politique sociale se poursuive. Parce que c'est seulement ainsi que la situation ne va pas s'envenimer. »

Depuis l'arrivée de nouveaux bénévoles.

Le recrutement n'est pas simple. « Le public des SDF n'est pas évident, tout le monde ne se sent pas de faire ça », constate la présidente d'Elgari. C'est pourquoi l'association propose, depuis l'an dernier, des formations aux bénévoles qui le souhaitent et le peuvent, tous les deux mois, en soirée.